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ATA DA 44ª SESSÃO ORDINÁRIA 

DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
DA 16ª LEGISLATURA 

REALIZADA EM 11 DE AGOSTO DE 2016 
DVD A40/2016 

 
 

Aos onze dias do mês de agosto de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Quarta Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Ailton José de Lima (Ailton Lima) e secretariada pelos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto). Às quinze horas e seis minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 43ª Sessão Ordinária, realizada em 09 
de agosto de 2016. EXPEDIENTE EXTERNO: CONSELHO MUNICIPAL DE 
ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDEB 361/16 (8430) Encaminha 
cópia do parecer do conselho do Fundeb, que trata da prestação de contas, referente aos 
meses de abril e maio do segundo trimestre de 2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 112/16 (8467) 
Encaminha cópia do balancete referente ao mês de junho/16 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
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(8468) Encaminha cópia do Edital do Pregão 58/16 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 646/16 (8484) Indicação para 
implantação de sinalização vertical e horizontal indicando vagas para as vans escolares e 
pais de alunos para embarque e desembarque, junto ao Núcleo Educacional Espaço 
Interação, localizada na Rua Dunquerque n. 335, Parque Novo Oratório; 647/16 (8485) 
Indicação para reparação na infraestrutura de saneamento básico junto à Rua João 
Cesário Cândido, visando ao escoamento de águas pluviais, bem como da rede de esgoto; 
105/13 (8486) Indicação para instalar lombofaixa na altura do n. 180 da Rua Procópio 
Ferreira, Jardim Silvana; 3293/13 (8487) Indicação para troca das lâmpadas da iluminação 
pública junto à Av. Edson Danilo Dotto (Perimetral), por lâmpadas de led, Centro. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 804/13 (8524) Indicação para 
operação tapa-buracos no cruzamento das Ruas Coreia com Estônia, Parque das Nações; 
293/14 (8525) Indicação para implantação de mão dupla, sentido bairro, no trecho 
compreendido entre os números 384 e 729 da Rua Luxemburgo, Vila Francisco Matarazzo; 
2744/13 (8526) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 172 da Rua Vilna, 
Vila Francisco Matarazzo; 48/13 (8527) Indicação para instalação de placa de sinalização 
de “carga e descarga” em frente à empresa localizada na altura do n. 900 da Av. Artur de 
Queirós, Bairro Casa Branca; 3541/13 (8528) Indicação para tapar o buraco existente na 
altura do n. 101 da Rua Chile, Parque das Nações. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 3526/13 (8486) Indicação 
para implantação de travessia elevada – lombofaixa, em frente à Creche República 
Italiana, localizada na Rua Osório de Almeida, Jardim Ana Maria; 2949/13 (8489) Indicação 
para manutenção do calçamento da viela de servidão na parte alta da Rua Aramari, altura 
do n. 75, Jardim do Estádio; 3273/13 (8490) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda extensão da Rua Álvaro Lins, Vila Tibiriçá; 1529/13 (8491) Requerimento ao 
Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas no Jardim Utinga; 1379/13 (8492) 
Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas na Vila Valparaíso, 
com intensificações na Rua Andradina, altura do n. 325, no ponto de ônibus. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 3085/13 (8509) Indicação para poda da árvore 
localizada em frente ao n. 690 da Av. Áurea, Jardim do Estádio; 321/13 (8510) 
Requerimento ao Comandante do 41º BPM-M de intensificação das rondas policiais no 
Jardim Santo Alberto; 2944/13 (8511) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de 
intensificação das rondas policiais no Jardim Ana Maria; 649/16 (8512) Requerimento ao 
Comandante do 10º BPM-M de intensificação das rondas policiais no Jardim Rina; 298/13 
(8513) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento da Rua Ourinhos com Av. 
Brasília, Jardim Alvorada. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 1407/14 (8514) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Aluísio Coimbra, 
do n. 302 ao n. 965, Jardim Monções; 2538/13 (8515) Indicação para reforço na pintura de 
sinalização de solo e faixa de pedestres no cruzamento da Rua Amambai com Rua 
Coronel Seabra, Vila Cecília Maria; 1271/13 (8516) Indicação para notificação ao 
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proprietário do terreno localizado na Travessa Júlio Diniz, ao lado do n. 5A, Bairro Homero 
Thon. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 178/14 (8473) 
Requerimento ao Comandante do 41º BPM-M de intensificar policiamento nas imediações 
da E.E. Gabriel Oscar, na Rua Galeão Carvalhal n. 76, Jardim Bela Vista; 822/15 (8474) 
Indicação para remoção de árvore na Rua São Geraldo, na altura do n. 13, Parque 
Bandeirantes; 473/13 (8475) Indicação para intensificar a fiscalização, por parte do 
Semasa, em estabelecimentos da Av. Itamarati, especialmente na altura do n. 209, Vila 
Curuçá; 644/16 (8476) Requerimento ao Comandante do CPA-M-6 de implantação do 
projeto da Polícia Militar “Vizinhança Solidária” na Alameda Rouxinol e nas Ruas Lagoa do 
Abaeté, Lagoa Santa e Igapó, Bairro Santa Maria; 1733/13 (8477) Requerimento de 
informações sobre o valor da taxa de administração, transferida mensalmente ao Instituto 
de Previdência de Santo André. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 1347/13 (8517) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua 
Ipiranga n. 297, Parque João Ramalho; 1094/13 (8518) Indicação para instalação de 
lombofaixa na Av. Utinga, altura do n. 469, Bairro Utinga; 2182/13 (8519) Indicação para 
instalação de lombofaixa no cruzamento das Ruas Jabaquara com Alenquer, Bairro 
Paraíso; 1454/13 (8520) Requerimento ao Comandante do 41º BPM-M de intensificação 
das rondas policiais em toda extensão da E.E. Rubens Moreira da Rocha, Vila Alto Santo 
André; 2961/13 (8521) Requerimento à Superintendência da SABESP de informações 
referentes à distribuição de água no mês de julho no presente ano, para Santo André 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO), JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO), GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E 
DIVERSOS VEREADORES 651/16 (8539) PLCM 97/16, que dispõe sobre a retirada de 
ZEIS-C (Zonas Especiais de Interesse Social, Classe C) as áreas de classificação fiscal n. 
02.167.003 e 02.126.012 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) 591/15 (8493) Indicação para manutenção da 
sinalização da área destinada à parada de transporte escolar em frente à Escola Estadual 
Professor Augusto Leite Franco, localizada à Rua Iraúna n. 351, Parque Erasmo 
Assunção; 1064/13 (8494) Indicação para poda na árvore existente na altura do número 
117 da Rua Hipólito da Costa, Parque Erasmo Assunção; 1053/13 (8495) Indicação para 
vistoria e limpeza na lagoa existente no final da Estrada Cata Preta, Vila João Ramalho; 
1053/13 (8496) Indicação para vistoria e limpeza na lagoa existente na altura do número 
810 da Estrada Cata Preta, Jardim Irene. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 648/16 (8508) 
Requerimento visando inserir em Ata Voto de Congratulações ao Frei Luiz Favaron, Diretor 
Geral da Cidade dos Meninos, pela criação e desenvolvimento do Festival Folclórico em 
nosso município. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 2476/13 (8472) Indicação para implantação de ponto de ônibus da linha I 04 
na Rua Otávio Candido, próximo ao n. 150 e à Zapt Coop, Jardim Las Vegas. VEREADOR 
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LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1202/13 (8479) Indicação para 
instalação de semáforo ou faixa elevada para travessia de pedestres na Rua Alhambra, 
Jardim do Estádio; 830/14 (8480) Indicação para realização das obras de recuperação 
asfáltica nas Ruas Jaguari e Caneleiras, Bairro Jardim; 214/14 (8481) Indicação para 
realização das obras de recuperação asfáltica na Rua Silveiras, Vila Guiomar; 2331/13 
(8482) Requerimento à AES Eletropaulo de providências urgentes para substituir batentes 
de sustentação dos postes localizados na esquina da Travessa Arcádia com a Av. 
Palmares, Vila Palmares; 645/16 (8483) Requerimento de informações a respeito da 
manutenção do prédio da Rua Primeiro de Maio, onde se localizam os departamentos de 
Vigilância Sanitária, da Saúde e Farmácia para fornecimento de remédios gratuitos 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 174/15 (8502) 
Requerimento de informações sobre software para controle de tráfego no município de 
Santo André [JUSTIFICADO pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 776/15 (8540) Requerimento de reversão de alterações feitas 
no trânsito na Rua Aimorés em conjunto com a Rua Paranapanema, Vila Alzira, conforme 
abaixo-assinado anexo; 619/16 (8541) Requerimento de informações acerca da divulgação 
da vigência da Lei 9.595/2014 para operadores do serviço de transporte de passageiros de 
Santo André. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 324/13 
(8522) Indicação para a restauração asfáltica da Rua Taubaté, esquina com a Rua Sud 
Menucci, Bairro Camilópolis; 1157/13 (8523) Indicação para serviços de coleta de lixos e 
entulhos deixados no estacionamento do condomínio do CDHU localizado na Rua Galiléia, 
Jardim Santo André. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 50/15 (8534) Indicação para operação tapa buracos na Rua Aracati, em frente 
ao número 616, Vila Curuçá; 1148/14 (8535) Indicação para operação tapa-buracos na 
Rua Apá, em frente ao número 49, Vila Curuçá; 868/13 (8536) Indicação para pintura de 
solo em toda extensão da Avenida Queirós Filho, com início no número 1399 até a Rua 
Guapira, Vila Humaitá; 3087/13 (8537) Indicação para operação tapa-buracos em toda 
extensão da Ria Monteiro Lobato, Vila Humaitá; 1728/13 (8538) Indicação para poda de 
uma árvore localizada na Rua Porangaba, em frente ao número 423, Parque João 
Ramalho. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 47/16 (8503) 
Requerimento de informações sobre a convocação dos aprovados no concurso público 
para a Guarda Municipal de Santo André; 2811/13 (8504) Indicação para efetuar 
recapeamento asfáltico na viela localizada ao final da Rua Araguari, Jd. do Estádio; 997/13 
(8505) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua Clara e 
adjacências, que solicitam instalação de lombofaixa na altura do número 500 da referida 
rua, Bairro Camilópolis; 307/13 (8506) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos 
moradores da Rua Laureano e adjacências, que solicitam instalação de lombofaixa na 
altura do número 647 da referida rua, Bairro Camilópolis; 2213/13 (8507) Requerimento 
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encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua Milão e adjacências, que solicitam 
instalação de lombofaixa na altura do número 520 da referida rua, Vila Metalúrgica. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 650/16 (8529) 
Requerimento de informações sobre a Feira de Artesanato do Paço Municipal; 50/13 
(8530) Indicação para demarcação de área de carga e descarga com sinalização vertical e 
horizontal na Avenida Portugal, ao lado da Feira de Artesanato, Paço Municipal, Centro; 
1146/13 (8531) Indicação para colocação de corrimão em escadaria que liga as Ruas 
Laplace com Hamurabi, Vila Suíça; 3048/13 (8532) Indicação para colocação de corrimão 
em escadaria que liga as Ruas Hamurabi com Nautilus, Vila Suíça; 3158/13 (8533) 
Indicação para implantação de redutor de velocidade – lombofaixa, na Rua Alvarenga 
Peixoto n. 210, Vila Rica. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 917/13 (8497) Indicação para melhorias na Travessa Jaboticabal, Jardim Nova 
Cidade; 1083/13 (8498) Indicação para serviço de desratização na Rua dos Cocais, Jardim 
Guarará; 191/15 (8499) Indicação para vistoria técnica com possível remoção de árvore 
localizada na Travessa General Olímpio Mourão Filho, altura do n. 53, Bairro Centreville; 
2087/13 (8500) Indicação para vistoria técnica e retirada de árvore localizada na Rua Piauí 
n. 44, Bairro Cidade São Jorge; 3006/13 (8501) Indicação para operação tapa-buracos e 
recapeamento asfáltico na extensão da Rua Dr. Laurito, Vila Lutécia. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 624/14 (8478) Indicação para 
serviços de restauração na pavimentação asfáltica (tapa-buracos), na Rua Piracanjuba, 
Parque João Ramalho. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) solicita a inversão da pauta para antecipação 
da Tribuna Livre, uma vez que representantes de um dos movimentos estão presentes. 
Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que o 
movimento dos taxistas ainda não está presente, sendo que será garantida a palavra a 
eles em outro momento. Sugere ainda acordo entre os Vereadores para usar a palavra 
apenas no Grande Expediente. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) concorda com o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) para que 
seja garantido o tempo de fala quando o outro movimento estiver presente, antecipando 
somente aos representantes presentes. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote 
(Cicote) concorda com a inversão, mas questiona a possibilidade regimental de dividir a 
Tribuna Livre em dois momentos. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
afirma que o Regimento Interno não permite. O Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira) registra que o Plenário é soberano quanto à ordem dos trabalhos da Casa. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) coloca em votação o pedido do 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), registrando que já estão presentes 
os dois movimentos inscritos, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. Às 15h47min, 
passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. ANTONIO CARLOS HENRIQUES – Representando as 
entidades: ACISA - Associação Comercial e Industrial de Santo André; CIESP - Centro das 
Indústrias do Estado de São Paulo; REGRAN - Sindicato do Comércio Varejista Derivados 
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de Petróleo do ABCDMRR; SINCOR-SP - Sindicato dos Corretores de Seguros, de 
Empresas Corretoras de Seguros, de Resseguros, de Saúde, de Vida, de Capitalização, de 
Previdência Privada no Estado de São Paulo; AESCON - Associação de Empresas de 
Serviços Contábeis do Grande ABC; AEAABC - Associação dos Engenheiros e Arquitetos 
do ABC; SINDUSCON-SP - Sindicato das Indústrias da Construção Civil do Estado de São 
Paulo; SIPAN - Sindicato da Indústria de Panificação e Confeitaria de Santo André; e 
SETRANS - Sindicato das Empresas de Transporte de Carga do ABC; enfatiza a 
apresentação do Grupo “Mais Empreender” e a importância de sua participação popular na 
administração pública. Fala que um vereador da Casa rasgou a moção de repúdio 
encaminhada pela entidade, a qual solicitava prestação de contas dos atos dos 
vereadores. Salienta que continuarão buscando um mundo melhor e seu ato não calará 
essa luta por condições mais dignas de vida. Pede que não seja aprovado projeto para 
majoração dos vencimentos dos legisladores, considerando a crise financeira do país. 
Finaliza dizendo que o referido vereador tem de prestar contas para todos os cidadãos, 
não somente seus eleitores. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) que registra que rasgou a carta e justifica que 
nesta Casa poderia ter 27 vereadores e há apenas 21 e nunca foram parabenizados por 
não terem votado aumento do número de vereadores. Salienta que esta Casa não discutiu 
o reajuste salarial neste ano, por isso sua indignação quando recebeu a carta. Questiona a 
ACISA acerca dos gastos com os enfeites de Natal. Fala também de votação do projeto de 
lei reduzindo os cargos da Casa. SR. ADEMIR DE OLIVEIRA CALLI – Representando a 
Cooperativa dos Condutores Autônomos de Veículos Rodoviários do Grande ABC – ABC 
Rádio Táxi, fala sobre o transporte individual de passageiros, feito por veículos 
clandestinos – Uber, colocando em risco o sustento das muitas famílias dos taxistas, bem 
como a integridade da população, uma vez que são motoristas amadores e a segurança 
não é garantida aos usuários. Fala que os aplicativos de transporte chegam a cobrar 60% 
da tarifa regulamentada pelo Consórcio Intermunicipal, valor esse que mal cobre os custos 
de combustíveis, questionando sobre o tempo em que os carros poderão garantir a 
qualidade do serviço sem manutenção. Pede fiscalização intensiva e controle do município 
com pagamento de impostos, cursos aos motoristas, fiscalização anual dos veículos e 
limitação na quantidade de veículos cadastrados, tornando a concorrência mais leal. 
Finaliza pedindo regularização, pois em se tratando de uma empresa multinacional, não há 
retorno de impostos para o município. Às 16h12min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE. 
[DEM PMB PSB SDD PSD PV PPS PT PTB PRB PMN]. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE) – Fala que a notícia veiculada na imprensa sobre o possível reajuste 
salarial dos vereadores é equivocada. Entende a discordância das entidades, mas reitera 
fala do Vereador Luiz Alberto de que não houve essa discussão. Diz também sobre a Casa 
não ter aumentado o número de vereadores, bem como sobre devolução de valores ao 
Executivo, os quais são destinados a Casa. Comenta sobre reajuste do ISS de vários 
profissionais, com reduções, e repudia a carta da ACISA discordando da votação, sendo 
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que os Vereadores conseguiram mudar o projeto original, o que não foi veiculado pela 
entidade. Cumprimenta os taxistas presentes e sabe da luta pela regulamentação dos 
aplicativos. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – 
Inicia dizendo que esta Casa está sempre aberta à população. Aparte: Almir Roberto 
Cicote (Cicote). Quanto à carta de repúdio, registra sua questão sobre repúdio a quê, 
considerando que não havia nenhum projeto de lei discorrendo sobre aumento salarial dos 
Vereadores. Diz que quando não há interesse, não há críticas, por exemplo, quando do 
aumento de secretarias, falando que isso não é uma discussão séria. Registra sua 
indignação em relação a essas atitudes, em que são usados dois pesos e duas medidas. 
Concorda com a necessidade de regulamentação dos taxistas e aplicativos, convidando a 
ACISA para o debate. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Em relação ao documento assinado por várias entidades, alusivo à 
suposta discussão de aumento de subsídio dos Vereadores, em que pese a intenção das 
entidades preocupadas com os recursos públicos diante da situação econômica do país, 
defende que este legislativo não pautou essa discussão. Dirigindo-se aos taxistas, 
concorda que o assunto precisa ser tratado com atenção com o Executivo e pede ao líder 
do Governo que articule esse diálogo, para criar uma legislação que garanta o trabalho dos 
taxistas de forma digna. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Concorda com as falas dos demais Vereadores, pois não 
existiu a discussão para o aumento do subsídio e pensa ter sido uma moção injusta. 
Acerca dos taxistas, concorda que é fundamental estabelecer um diálogo com o Governo, 
pois há uma série de problemas envolvendo o trabalho dos aplicativos, trazendo também a 
queixa de alguns taxistas que usam irregularmente o ponto de outros. Fala que os 
cidadãos aderiram ao uso do aplicativo, por isso a importância de regulamentar de forma 
que seja garantida a concorrência leal, com o pagamento dos devidos impostos. Sugere 
audiência pública com representantes de ambos os lados: taxistas e aplicativos 
(manifestações fora do microfone). VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Diz que a Casa é o local para debater questões da 
sociedade. Quanto à ACISA, lembra de Regimento Interno e LOM que garante o reajuste 
dos subsídios em setembro, sendo que ainda não há acordo entre os vereadores. Fala que 
não recebeu sua cópia da moção e pede cuidado com as informações equivocadas. 
Comenta que o sindicato dos taxistas é combativo e defende que se não estão ajudando, 
que sejam mudados os representantes. Afirma que o Prefeito Carlos Grana receberá 
comissão de taxistas para debater o assunto. Congratula-se com o Vereador Cicote 
quando ressaltou sobre a falta de comunicação. Fala que esta é uma Casa de Leis 
econômica, que sempre devolve dinheiro para o Executivo. Fala ao Vereador Donizeti que 
o Executivo está sem aumento nesse último mandato, além disso, a Sra. Oswana não é da 
ACISA (manifestações fora do microfone). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) – Inicia citando Chico Xavier de que não é possível fazer um novo 
começo, mas sim investir em um novo fim, ou seja, ficar apenas debatendo e buscando 
culpados não leva a uma solução e esta Casa está se colocando de forma unânime a 
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debater o assunto e regulamentar essa situação, o que ajudará também a população de 
Santo André, pois acredita que quando o serviço é muito barato, é preciso verificar a 
qualidade. Registra que esta Casa está à disposição. Acerca da discussão da ACISA, não 
se incomoda com essa pressão, fala que esta Casa é referência do Poder Legislativo na 
região, ou seja, a mais econômica. Conclama a população a prestar atenção também nas 
outras questões, não somente nos Vereadores (manifestações fora do microfone). 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Inicialmente 
esclarece que sua bancada concorda que tenha sido precipitado o documento da ACISA 
enviado para a Câmara, que insinua uma articulação para aumento de salário 
(manifestações fora do microfone). Cita que foi procurado há algum tempo pelos taxistas 
para um debate, que a reunião tem de acontecer o mais rápido possível, sendo cobrado 
inclusive do Executivo. Aponta que como há na cidade aplicativos e também comércios 
irregulares nessa área e que o município precisa de arrecadação, nada mais justo que a 
regularização da situação, para o pagamento dos impostos e a obtenção dos direitos. 
Defende a realização da reunião o mais rápido possível e a elaboração de um documento 
pela Câmara se posicionando a respeito do assunto. Parabeniza os Vereadores que já se 
manifestaram em Plenário e cobra novamente a fixação de uma data para a solução do 
problema. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – 
Dirige-se aos taxistas unindo-se a todos na batalha e acredita que os motoristas do Uber 
também precisam cumprir com obrigações legais de pagamento de impostos e pede a 
fiscalização de todo esse período que já está sendo usado o aplicativo. Finaliza citando o 
grupo de entidades que assinou a carta e esclarece, mais uma vez, que não foram 
discutidos aumento de subsídios ou de cadeiras, mas, de todo modo, seria contrário. Pela 
ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) dirige-se ao manifestante da 
tribuna e explica que é obrigação do Legislativo fazer o bem e informar as pessoas sobre 
os trabalhos desta Casa. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO). Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) 
manifesta seu apoio aos taxistas e pede urgência para o diálogo com o Executivo. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Fala sobre a 
devolução desta Casa ao Executivo para atender diversas entidades da cidade, já que são 
Vereadores experientes e responsáveis. Enfatiza também que não houve discussão de 
aumento de subsídios do legislativo, diz que houve aumento do judiciário e não houve 
represália da população. Parabeniza o Sr. Celso Russomano e espera que seja prefeito de 
São Paulo. Comenta matéria de que há poucos taxistas disponíveis em Santo André e 
concorda haja concorrência leal com os motoristas do aplicativo. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz 
que, como futuro prefeito de Santo André, caberá a ele resolver essa questão. Registra 
que a notícia correta seria que os Vereadores impediram votação do aumento do ISS nos 
moldes como foi feito o projeto pelo Executivo, no entanto, infelizmente isso não é 
veiculado. Considera injusta a manifestação da ACISA, porque os Vereadores 
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conseguiram reduzir o quanto foi possível e sequer negociaram aumento de subsídios. 
Com relação aos taxistas, fala que o serviço aqui é bom, comparavelmente ao serviço em 
Paris, local em que foi assaltado (manifestações fora do microfone). Pede que os 
manifestantes não generalizem ao proferir suas opiniões, pois isso é injusto e denigre a 
imagem dos Vereadores éticos. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que está nesta Casa há 
quase 20 anos e já trabalhou na Polícia Militar, período em que conheceu muitos taxistas. 
Lembra de época do transporte alternativo, o que causou confusão na cidade e esta Casa 
teve um apoio efetivo. Registra seu apoio aos taxistas e não aos motoristas do aplicativo 
Uber. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). Pela 
ordem, o Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e fala que também foi procurado pela comissão dos taxistas e que 
nenhum Vereador foi contrário aos pedidos da categoria. Salienta, mais uma vez, que não 
foi discutido aumento de subsídios dos Vereadores, e lamenta que os que se manifestaram 
acerca disso, já tenham ido embora. Sobre o ISS, fala que a ACISA não esteve nesta Casa 
durante as discussões. Finaliza dizendo que é favorável à fiscalização dos motoristas do 
aplicativo Uber e lamenta que não tenha sido procurado anteriormente para buscar 
soluções e pede urgência no diálogo com o Executivo. Pela ordem, o Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) informa que há 2 anos houve reunião no Consórcio 
Intermunicipal para discutir se o número de táxis era suficiente na cidade e, à época, 
concluiu-se que era suficiente sim. O Presidente Ailton José de Lima (Ailton Lima) defende 
que, apesar de discurso mais exaltado, os Vereadores não estão cometendo o crime de 
prevaricação, por isso não admitirá que sejam julgados por isso. Pela ordem, o Vereador 
José Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
comenta que há mais de 30 anos não é liberada vaga para taxista, são cerca de 420 
taxistas na cidade. Lembra de matéria do Diário do Grande do ABC que tratava do fato de 
que a cidade de Santo André é a que tem maior número de habitantes por taxista e, por 
isso, há processo na SATrans para ampliar as vagas de taxistas. Lembra que houve 
acordo para não cobrar tarifas extras nas corridas intermunicipais nas cidades 
circunvizinhas. Fala que, após conversar com o Prefeito, considera importante que a 
Câmara assuma essa discussão, organizando uma audiência pública com a participação 
do Sindicato dos Taxistas e de uma comissão de taxistas que não pertencem ao sindicato 
e de todos os representantes envolvidos. Diz que, na próxima sessão, a Câmara 
apresentará o requerimento de audiência pública, já com a data definida. Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) salienta que, apesar de debate na 
Casa, cabe ao Poder Executivo regulamentar as concessões de serviços públicos na 
cidade e isso não é de competência da Casa. Em virtude de manifestações dos taxistas 
nas Galerias e reação dos Vereadores em Plenário, o Presidente Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) explica que, contrariando o Regimento Interno, garantirá a palavra neste 
debate a alguns manifestantes não inscritos, bem como aos Vereadores que ainda 
quiserem se manifestar acerca do tema. Desta forma, manifestam-se dois representantes 
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dos taxistas e os Vereadores Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Almir 
Roberto Cicote (Cicote). Após as manifestações, o Presidente Ailton José de Lima (Ailton 
Lima) explica que as sugestões levantadas são: realização de audiência pública nesta 
Casa ou reunião direta com o Executivo e a SATrans com a participação de comissão de 
Vereadores e de taxistas. A partir desse encaminhamento, manifestam-se novamente os 
Vereadores Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Sr. Ivan - representante dos taxistas, Almir Roberto Cicote (Cicote), 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) e 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). O Presidente Ailton José de Lima (Ailton Lima) 
coloca em votação as sugestões: audiência pública ou reunião direta com o Executivo e a 
SATrans, sendo aprovada a reunião com o Executivo, com a presença de comissão de 
Vereadores e dos taxistas. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo) informa que tão logo obtiver a data agendada pelo Prefeito, avisará esta Casa. O 
Presidente Ailton José de Lima (Ailton Lima) pede que o taxistas organizem a comissão 
com 5 nomes e afirma que até terça-feira o líder do governo trará a informação da data 
agendada para reunião. Às 18h24min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos 
Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). O Presidente Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) faz a leitura da comissão de Vereadores: Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Almir Roberto Cicote (Cicote), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus) e Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), registrando que os demais Vereadores 
podem participar como convidados. O Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote) faz a leitura 
da comissão dos taxistas: Roberto Carlos, Ademir, Renato, Rodrigo, Ivan, Renato e Lilian. 
ITEM 1º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 51/16, protocolo 
006150, referente ao PROJETO DE LEI CM 15/16, que dispõe sobre a proibição do 
emprego de veículos de tração animal, a condução de animais com carga e o trânsito 
montado em todas as vias públicas asfaltadas ou calçadas e próprios públicos no 
Município de Santo André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 505/96 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ADIADOS os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário, em 
razão de a Ordem do Dia estar sobrestando. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito 
horas e vinte e cinco minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 



732 
 

Ata da 44ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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